

An die Mitglieder des Vereins „Bern NEU gründen“,  
Gäste und weitere Interessierte

Bern, 23. April 2018

## Einladung zu Mitgliederversammlung 2018 und Podium

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder, Gäste und weitere Interessierte

Wir laden Sie herzlich zur Mitgliederversammlung 2018 ein. Neben den ordentlichen Traktanden freuen wir uns sehr, Ihnen als inhaltlichen Schwerpunkt die Podiumsdiskussion mit **Regierungsrat Christoph Neuhaus, Stadtpräsident Mario Branda** (Bellinzona) **und Stadtpräsident Alec von Graffenried** (Bern) zu präsentieren.

**Datum: Mittwoch, 16. Mai 2018**

**Ort: Stadtsaal im Kornhausforum, Kornhausplatz, Bern**

**Zeit / Ablauf:** 19.00 -19.30 Uhr Mitgliederversammlung

19.30 -21.00 Uhr Referat von Mario Branda, anschliessend Podiumsdiskussion

Ab 21.00 Uhr Apéro

### Traktanden Mitgliederversammlung (19.00 -19.30 Uhr)

- 1) Begrüssung
  - 2) Protokoll der MV vom 23. Mai 2017, Tramdepot Burgernziel (Tischvorlage)
  - 3) Ausführlicher Jahresbericht 2018 (Tischvorlage)
  - 4) Jahresrechnung 2018 und Bericht der Revisoren (Tischvorlage)
  - 5) Décharge
  - 6) Wahlen der Vorstandsmitglieder (Gesamterneuerungswahl)
  - 7) Aktivitäten 2018/19
  - 8) Varia
-

Podiumsdiskussion (19.30h)

**„Gemeindefusionen: Vom Tabu zum Trend? Was wir von Bellinzona lernen können.“**

**Kurz vor den kantonalen Wahlen 2018 hat der Berner Regierungsrat in einem mutigen Bericht aufgezeigt, dass die Reduktion der Anzahl Gemeinden im Kanton Bern auf 100 bis 150 wesentliche Vorteile brächte.** Verbesserungen wären vor allem bei der Handlungsfähigkeit und der räumlichen Entwicklung der Gemeinden möglich. Der Regierungsrat will deshalb Gemeindefusionen künftig gezielter steuern.

Einen grossen Schritt weiter ist Bellinzona. Die Tessiner Kantonshauptstadt ist im April 2017 dank einer Fusion mit 12 Nachbargemeinden zu einem urbanen Zentrum von 43'000 Einwohner/innen zusammengewachsen. Das Projekt *Bellinzonese* ist Teil eines umfassenden kantonalen Gemeindefusionsplans. Im Vordergrund stehen die Partizipation der Bürger/innen und die Gemeindeautonomie als Grundpfeiler der direkten Demokratie.

**Stadtpräsident Mario Branda** wird aufzeigen, was die Erfolgsfaktoren dieser strategischen Fusion waren und wie sie heute umgesetzt und gelebt wird. In der Diskussion mit **Regierungsrat Christoph Neuhaus** und dem **Berner Stadtpräsidenten Alec von Graffenried** werden die offenen Fragen vertieft.

Wir freuen uns, Mitglieder und Gäste zur Mitgliederversammlung und zum Gastreferat mit anschliessender Diskussion zu begrüssen.

**Bitte melden Sie Ihre Teilnahme bis spätestens 1. Mai 2018 an [info@bernneugruenden.ch](mailto:info@bernneugruenden.ch) oder an Verein Bern NEU gründen, 3000 Bern**

Freundliche Grüsse  
Bern NEU gründen



Regula Rytz  
Co-Präsidentin



Hannes Treier  
Co-Präsident